

Une impatience maîtrisée

Les choses étant ce qu'elles sont, le relais n'a pas pu être passé dès la fin mars comme prévu et Michel Laussu a dû jouer les prolongations. Un grand merci, pour tout. La nouvelle équipe n'a donc pu se mettre vraiment au travail qu'en juin, juste avant la période estivale !

Élus mais privés de conseil municipal pour élire leur maire, les futurs conseillers ont dû ronger leur frein avant de pouvoir démarrer l'application de leur programme. Cependant, ils ne sont pas restés inactifs :

- ils se sont réunis deux fois par vidéo conférence pour s'informer mutuellement de la situation de chacun et du village ;

- conscients que la disponibilité annoncée par les pouvoirs publics ne serait pas au rendez-vous, ils ont décidé de mobiliser des couturières pour confectionner des masques, qu'elles soient ici remerciées. Difficile cependant de trouver du tissu adéquat, conforme aux normes de porosité, et surtout des élastiques absents du marché ;
- ils se sont mis à disposition du maire pour le portage de repas et autres besoins.

A la sortie du confinement, après le premier conseil municipal, il a fallu rapidement prendre connaissance des nombreux arrêtés et textes de loi promulgués pendant la Covid, puis adapter les arrêtés à notre village.

Progressivement, la population a repris confiance, l'école qui recevait quelques enfants pendant le confinement a reçu davantage d'élèves, même si tous n'ont pas repris le chemin de l'école.

Avec les vacances, les touristes sont arrivés ; lors d'une réunion à la mi-juillet des acteurs économiques du bord du lac, il était sensible que, malgré les mois

sans recettes pendant le confinement, l'espoir revenait avec les vacanciers. Ce mouvement s'est amplifié en aout avec le beau temps.

La vie n'est pas redevenue normale : les associations sont restées inactives par prudence ; la salle multi activités François Mitterrand est resté fermée et réservée au conseil municipal ; les fêtes ont été annulées.

L'accoutumance au port du masque et au respect des règles sanitaires a fait son chemin. La municipalité a, quand même, organisé le traditionnel « pain et fromages » du 14 juillet, la réception du festival de cornemuses, puis a décidé de tenir le premier forum des associations.

En septembre, la salle François Mitterrand a été remise à disposition sous conditions et sous protocole sanitaire.

La rentrée scolaire s'est bien passée sous le contrôle du SIVU et surtout des enseignants qui avaient l'expérience de la reprise de juin. Les parents sont concernés et doivent rester vigilants dans la surveillance des enfants.

La municipalité a profité des derniers mois pour mettre en place les commissions municipales et nommer ses représentants aux différents syndicats mixtes ou simples et aux ateliers de la communauté de communes.

Nous plaçons notre mandature sous le thème de la concertation ; c'est pour cette raison que vous recevez, en même temps que ce Mitieys, un questionnaire qui permettra au conseil municipal de définir les priorités de réalisation sur le programme que nous vous avons présenté.

Patrick Taillade

L'équipe municipale de gauche à droite :

D. Duhieu, B. Ribour (Adj 3), C. Mounaix, L. Sabau, M. Fauré, Y. Pouyanné (Adj 2), A. Caudieux-Quelen, P. Taillade (Maire), C. Lacaze, C. Dauga (Adj 1), J. El Mannai (Adj 4), C. Lesbats, S. Fourcet, C. Agudé, J.M. Duler



Brèves d'Azur

Les cornemuses s'amuse



Samedi 1er août, deux groupes de musiciens qui participaient au festival de cornemuses de Soustons ont offert aux touristes et habitants d'Azur un joyeux duel musical. Les uns venaient de Bretagne, les autres de la région lyonnaise. Afin de respecter au mieux les contraintes sanitaires en vigueur, le port des masques était obligatoire et la distance entre les spectateurs était contrôlée.

Le public, assis dans l'herbe entre les deux groupes, se retournait d'un côté ou de l'autre, pour profiter au mieux du spectacle. Le comité des fêtes proposait des rafraîchissements.

Lous mitieys, qu'es aco ?

Mais d'où vient le nom du bulletin d'Azur ? Michel Laussu, à l'origine du choix, nous éclaire : les *Mitieys* était le surnom donné jadis aux Azuriens. A l'époque, les Soustonnais étaient surnommés les *Bouharts* (vantards) et on appelait les habitants de Vieux Boucau les *Maillons* (mouettes). Quant au *mitiey*, c'était une sorte de pain avec beaucoup de mie. Comme ils sont tendres, les Azuriens ! Dans son livre, *Villes et villages des Landes* paru en 1972, David Chabas précise que les Azuriens, sont nommés les *Mitheis* (de millet) en gascon .

Panneau lumineux

Depuis un certain temps, voire un temps certain, le panneau lumineux d'information au centre du village ne fonctionne plus. Le service Patrimoine de MACS, la communauté de communes, envisage de le remplacer dans des délais les plus brefs possible !

Incivilités

Nous avons enregistré cet été des dégradations qui nous ont conduits à déposer des plaintes en gendarmerie. Il s'est agi d'abord de tags sur le local du foot et de la destruction des toilettes publiques près de la médiathèque. Puis, ce fut l'aire de jeu de l'espace François Mitterrand : destruction d'un siège du tourniquet, début d'incendie dans une poubelle, table de pique-nique brûlée sur son plateau, poubelle incendiée à l'espace fête du Lac, vitres de rétroviseurs cassés sur deux véhicules en centre-ville, pneus crevés après avoir roulé sur des imitations en métal de châtaignes d'eau.

Ces incivilités ont fait l'objet de dépôt de plaintes par la mairie à la gendarmerie de Soustons.

La population est appelée à la vigilance et à signaler en mairie ou en téléphonant à la gendarmerie (n° 17), les dégradations qu'elle constate.

Cultur'Azur

L'association culturelle de notre village, *CULTUR'AZUR* vous proposera plusieurs manifestations culturelles ainsi que des ateliers de découverte pour les enfants. L'adhésion sera proposée à cinq euros par famille et par an, à partir de janvier 2021. Dans le prochain *Lous Mitieys*, vous pourrez découvrir la programmation de l'année 2021. Nous espérons que vous serez nombreux à adhérer et à participer à ses activités et manifestations.

Chantons sur le ponton

Toujours apprécié pour les photos de mariage, reconnu par la presse quotidienne régionale comme un des plus charmants sites landais, le ponton d'Azur a donné lieu cet été au tournage du clip *arrogance bikini* de la jeune chanteuse Emma Hoet, qui y exprime sa nostalgie des vacances estivales. A retrouver



sur you tube ! Il a également accueilli les *miss courbes*, et l'équipe de France féminine de rugby à 7, accompagnée par Supland pour le standup paddle sur le lac.



Le forum des associations, premier rendez-vous

Un arc en ciel avait ouvert la journée du premier forum associatif d'Azur, le samedi 29 août et les averses matinales n'ont pas empêché les curieux de venir à la rencontre des responsables des associations locales participantes. Gym, pelote, action sociale, culture, yoga, marche nordique, foot, badminton, rugby, basket, sauvetage côtier, aviron, secours populaire, épicerie participative, patrimoine, culture, comité des fêtes,...

Chaque famille pouvait cibler les activités auxquelles elle pouvait inscrire enfants et parents. Le nombre d'associations avait été limité à 25, dont quatre en extérieur, pour permettre de respecter les consignes sanitaires en vigueur : distance entre les stands associatifs, distance entre le public et les responsables des associations, port du masque, gel hydroalcoolique, sens giratoire... tous les participants ont apprécié le sérieux avec lequel le forum avait été organisé.

Perchés sur leurs échasses, des jeunes cadetons regardaient de haut le public.

Peu de temps mort : s'il n'y avait pas de visiteur sur un stand, c'était l'animateur du stand voisin qui en profitait pour venir questionner, voire s'inscrire.

Cette journée a été aussi l'occasion de découvrir que, dans de nombreuses disciplines, malgré un nombre de participants et des moyens relativement

réduits, les résultats aux compétitions dépassent parfois largement les limites départementales, voire régionales.

Pour l'équipe municipale, un objectif secondaire de ce forum est de repérer les besoins en covoiturage qui peuvent être mis en place pour faciliter les déplacements vers les activités dans les communes voisines. L'enquête auprès de la population, dont le questionnaire est joint à ce bulletin, permettra de mesurer encore mieux les besoins.

Ce premier forum a souligné l'importance de la vie associative pour créer des liens et dynamiser le village. Pas de doute, il ne sera pas le dernier !



Médiathèque

Depuis le départ de sa bibliothécaire, la médiathèque d'Azur ne peut plus fonctionner comme précédemment mais des permanences sont toujours tenues par des bénévoles les mercredi et samedi matin de 10 h à 12 h. Le recrutement est en cours !

Chacun cherche son chat

Les chats ou les chiens errants peuvent constituer une véritable nuisance.

Pas question pour autant de les kidnapper pour les abandonner au coin d'un bois. La Société Protectrice des Animaux peut vous prêter des cages pour capturer et conduire les animaux errants au chenil de Birepoulet auquel la commune est adhérente.

Attention chantiers !

Certes, il faut d'abord faire les diagnostics, rechercher les partenaires financiers pour éviter une charge trop lourde à la commune, mais des projets pour rendre la vie encore meilleure à Azur sont en chantier. Et même si les travaux ne sont pas pour 2020, peuvent déjà être évoqués :

L'amélioration du confort et des dépenses énergétiques salle François Mitterrand

Le diagnostic a été réalisé : des double-vitrages, le changement de la chaudière et l'amélioration du système de chauffage ainsi que l'installation de panneaux photovoltaïques en toiture sont à l'étude. Les associations utilisatrices de la salle François Mitterrand ont déjà été invitées à s'exprimer.

Des aménagements des bords du lac et de la liaison entre lac et village

Les bords du lac à Azur sont particulièrement appréciés. L'activité touristique y est importante mais la liaison est difficile, voire dangereuse, actuellement entre le village et le lac.

Le projet municipal a trois parties complémentaires : l'amélioration de la liaison village-lac, en particulier pour les vélos et les piétons ; l'aménagement des bords du lac, par exemple avec aire de pique-nique et la création d'une balade fleurie, une boucle piétonnière avec des panneaux informatifs.

Agenda

Même si, dans la période troublée que nous traversons, il est particulièrement difficile de prévoir et d'organiser des animations et manifestations collectives, certaines dates sont à retenir. Elles pourraient être reportées selon l'évolution de la situation sanitaire ; tenez-vous informés sur le site internet www.mairie-azur.fr

Samedi 10 octobre, aura lieu la remise des prix du concours des maisons fleuries, salle François Mitterrand, à 11h.

Cet été, 48 maisons ont été retenues par le jury qui a parcouru Azur à la mi-juillet. Nouveauté : l'introduction d'un critère environnemental (paillage, espèces locales, économies d'eau, recyclage).

Dimanche 8 novembre, à 16h, salle François Mitterrand, la compagnie des Gûms présente son dernier spectacle, tous publics à partir de 8 ans. Entre cirque et théâtre, Kälk met en scène la vie quotidienne d'un couple. Drôle et sensible, le spectacle sait créer de l'extraordinaire à partir de l'ordinaire.

Samedi 28 et dimanche 29 novembre, le marché de Noël désormais traditionnel, réunira de 10h à 18 h, salle François Mitterrand, des artisans locaux ou régionaux pour aider les Azuriennes et Azuriens à remplir leur hotte familiale dans le respect des règles sanitaires...



Pour économiser le papier et faciliter la communication avec la communauté villageoise, vous êtes invités à transmettre à la mairie, contact@mairie-azur.fr votre adresse électronique (en liaison avec votre adresse postale). D'avance merci.